
　　　　　　

摂津市議会

議会だより編集委員会記録

平成２５年１２月３日

摂 津 市 議 会



議 会 だ よ り 編 集 委 員 会 記 録

１．会議日時

平成２５年１２月３日（火）午前　９時５７分　開会

　　　　　　　　　　　　　午前１０時１０分　閉会

１．場所

第一委員会室

１．出席委員

委 員 長 大澤千恵子 副委員長 嶋野浩一朗 委　　員 森 西 　 正

委　　員 村 上 英 明  委　　員 東　久美子 委　　員 中 川 嘉 彦

委　　員 増 永 和 起  委　　員 水 谷 　 毅  委　　員 野 原 　 修  

１．欠席委員

な　し

１．出席した議会事務局職員

事務局長　寺本敏彦  同局局次長　藤井智哉  同局総括主査　湯原正治

同局主査　田村信也  同局書記　長澤佳子  同局書記　井上智之

１．案件

・議会だより第１９１号の発行について
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（午前９時５７分　開会）

○大澤千恵子委員長　おはようございま

す。ただ今から議会だより編集委員会を

開会します。

　本日の委員会記録署名委員は、村上委

員を指名します。

　本日の案件は、ご案内のとおり議会だ

より第１９１号の発行についてでござい

ます。事務局から紙面の説明をお願いし

ます。

　田村主査。

○田村事務局主査　それでは、平成２５

年１２月１５日発行の議会だより第１９

１号についてご説明いたします。

　今回の議会だよりは、平成２５年第３

回定例会の内容を中心に作成しておりま

す。まず、表の面につきましては、中央

に「平成２５年第３回定例会を開催」と

の見出しで会期と審議結果、写真で「初

議会の本会議のようす」を掲載、その下

に「平成２４年度８会計決算閉会中の継

続審査に」の見出しで、決算についての

記事と各会計別の決算額の表を掲載して

おります。その下の段には、右から順番

に「議会日誌」、「アメリカ核実験に対

し大統領に抗議文を送付」、「意見書」、

の記事を掲載しております。そして、紙

面左上には、「本会議・委員会の記録の

閲覧」及び「議会のホームページ」につ

いての記事を掲載しております。

　次に、裏の面でございますが、右側に

は、一般質問の全項目を掲載いたしてお

ります。

　中央には、「一般会計補正予算を可決」

との見出しで、第３回定例会で議決され

た議案のうち、一般会計補正予算（第３

号）の内容、審議経過を掲載しておりま

す。また「お知らせ」として議員の連絡

先等の変更について掲載、一番下には

「議会の申し合わせ事項」を掲載してお

ります。

　紙面左側には「議会で決まったこと」

という見出しで、第３回定例会における

議決案件の一覧表を、議決の状況ごとに

整理して載せております。

　最後に、印刷色についてご説明させて

いただきます。議会だよりの印刷色は同

月に発行される広報せっつに合わせオレ

ンジ色で印刷を行いたいと考えています。

　以上、説明とさせていただきますが、

フォント、レイアウトも含め、紙面全体

にわたり、今後、校正を重ねて発行して

まいりたいと考えておりますので、よろ

しくお願いいたします。

○大澤千恵子委員長　説明が終わりまし

た。それでは、紙面の内容について協議

に入ります。

　増永委員。

○増永和起委員　表面のほうなんですけ

れども、アメリカ核実験に対し大統領に

抗議文を送付という記事と、意見書の記

事なんですけど、これせっかく大変いい

内容ですので、もう少し大きくしていた

だけないかと思うんです。議会のホーム

ページや記録の閲覧のところは一回限り

のものではなくて、何回も各号で、毎回

かどうかわからないですけれども、お知

らせされると思うので、ここはもう少し

小さくしても、このせっかく今回の割と

メインになる部分になると思いますので、

ここをもう少し大きくしていただけたら

と思います。

　それと議場の写真の天井部分が画面の

半分になっているので、もう少し議員の

写っている部分がメインにならないかな

と会派の中では話合われていました。

　また、標題の「議会だより」の部分に

ついても、もう少し縮めて、記事の方に

スペースを割けるようにしたほうがいい

のではないかという意見が会派ではあり
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ました。

○大澤千恵子委員長　田村主査。

○田村事務局主査　それでは、増永委員

からご提案のありました３点についてご

説明させていただきます。

　まず、１点目のアメリカ核実験に対す

る抗議文と意見書の件ですが、スペース

を大きくしたほうが見やすいのではない

かというご提案についてです。

　本会議・委員会の記録の閲覧とホーム

ページの欄のところを少し小さくして、

その分、抗議文と意見書の記事を大きく

してはどうかということですが、本会議・

委員会の記録の閲覧とホームページの欄

を小さくしたからといって、抗議文と意

見書の記事をそのまま大きくできるわけ

ではございません。紙面の下側に並んで

いる議会日誌、抗議文、意見書の欄は、

縦の長さを合わせなければバランスが狂

いますので、抗議文、意見書の欄を大き

くするためには議会日誌の欄も大きくし

なければ縦の長さを統一することができ

ません。そうしますと、本会議・委員会

の記録の閲覧とホームページの欄を小さ

くするだけではなく、さらに中央の決算

の記事も縮めなければ、その下の議会日

誌、抗議文、意見書の欄を大きくするこ

とはできなくなってしまいます。

　こういった全体的なバランスを考えて

大きさを決めさせていただいております

ので、大きさの変更は難しいということ

で、ご了承いただきたいと思います。

　ただし、フォント等の調整で強調する

ことは可能ですので、そういった対応は

させていただきたいとは思っております。

　次に、２点目の右上の写真で、議場の

天井が大きく写っているという件につい

てです。これは議席の配置が横長になっ

ておりますので、そこを拡大すると左右

が切れてしまったりということがござい

まして、議員全員が入った状態で写真を

掲載するためにこの形にさせていただい

た経過がございます。単純にこれ以上拡

大すると左右が切れてしまいますので、

縦横の倍率を変えて拡大するなどして、

議場の天井が写る部分を少なくできるよ

うに対応させていただきたいと思います。

　３点目の表面の議会だよりのタイトル

なんですけれども、タイトルは議会だよ

りの顔になる部分ですので、その部分の

大きさと配置は必ず固定でさせていただ

きたいと考えています。議会だよりは定

例的に発行しているもので、今までのバッ

クナンバーを保存されている方もいらっ

しゃいますし、統一性をとるという意味

から、この議会だよりのタイトルの部分

につきましては、現在の大きさと配置と

いうことでさせていただきたいと思って

おります。

　１点目と２点目の変更後の紙面につい

ては、もう一度委員会で諮っていただく

時間的な余裕がございませんので、紙面

の確認については、正副委員長に最終的

な確認をお願いするという形でお取り計

らいをお願いしたいと思います。

○大澤千恵子委員長　増永委員。

○増永和起委員　写真のこととタイトル

のことはそれで結構です。ホームページ

や記録の閲覧の分と下の意見書の記事な

んですけど、ここを入れ替えてはどうな

んですかねと思うんですけど、上の方に

この意見書や、抗議文送付しましたよと

いうのをもってきて、この下のところに、

本会議とかホームページの閲覧ができま

すということにはならないのかなと思っ

たりするんですが、せっかく意見書の採

択のメインの中身なので、もうちょっと

目立つようにしていただきたいという趣

旨ですので、今のことが叶わなければけ

ればその範囲で結構です。
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○大澤千恵子委員長　田村主査。

○田村事務局主査　抗議文と意見書の欄

と、本会議・委員会の記録の閲覧とホー

ムページの欄を入れ替えて配置すること

で抗議文と意見書の欄を大きくできない

かという増永委員のご提案なんですけれ

ども、紙面の構成にあたっては、全体の

スペースの中に、ある程度形の決まった

それぞれの欄をはめ込んでいくようなレ

イアウト構成を行っております。例えば、

本会議・委員会の記録の閲覧とホームペー

ジの欄は縦長の形になっておりますし、

意見書、抗議文については横長と正方形

に近い形になっております。配置を替え

てしまうと、どうしても余る部分がでて

しまいますので、余白を作らず当て込ん

で、かつ大きさを拡大するというのは難

しいと思っております。先ほどもご説明

させていただきましたとおり、対応とし

ましては、配置はそのままで、フォント

サイズを調整させていただくとか、フォ

ント自体を目立つ形にさせていただいて

発行させていただくということと、実際

には２色刷りで印刷いたしますので、抗

議文の欄と意見書の欄については色を加

えて調整をさせていただくか、いずれか

の方法で強調をさせていただきたいと考

えています。

　配置の変更ということになりますと、

難しいと思いますのでご了承いただきた

いと思います。

○大澤千恵子委員長　フォントの調整で

対応させていただくということでよろし

くお願いします。

　ほかにございませんでしょうか。

　水谷委員。

○水谷毅委員　市議会のホームページへ

はということで表面の方ですが、摂津市

議会で検索で指マークが入っているんで

すけれども、最近スマートフォン等で見

られる方も増えてると思いますので、ス

ペース的な面と技術的な面で可能であれ

ば、四角いＱＲコードですね、入れてみ

てはいかがかなと思います。

○大澤千恵子委員長　田村主査。

○田村事務局主査　ＱＲコードで議会ホー

ムページに案内してはどうかという水谷

委員のご提案です。ＱＲコードにつきま

しては、技術的には無料のソフトで作る

こともできますので、特にお金をかけず

にそういったものを表示することは可能

かと思います。

　ただし、表示する場合は紙面のスペー

スを調整する必要も出てきますので、今

回の発行はデータ提出の期限も迫ってお

りまして、今回はお手元の案のとおりで

発行させていただきまして、可能であれ

ば、次回から編集作業の段階で、ＱＲコー

ドの導入を検討するということにさせて

いただきたいと思います。

○大澤千恵子委員長　今回は間に合いま

せんけども、時代の流れとともにそういっ

たことも必要かと思いますので、また検

討して載せていただけるようにしていた

だけたらと思いますのでよろしくお願い

します。

　ほか何かございませんでしょうか。

（「なし」と呼ぶ者あり）

○大澤千恵子委員長　それでは、議会だ

より第１９１号については、ただいまの

協議のとおりに発行することに決定いた

します。

　以上で、本委員会を閉会いたします。

（午前１０時１０分　閉会）
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署名する。

　議会だより編集委員長 大澤千恵子

　議会だより編集委員 村上　英明
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